
Place des pronoms compléments. 

 

 

 

 

 
  

 

 

 

 

 

le la les 
lui leur 

y en 

sujet 

Négation 

Négation 

Temps composés : participe passé 

Verbe 
Temps simples : verbe 

Temps composés : auxiliaire 



Les trois types de pronoms peuvent être utilisés dans la même phrase, mais pas avec 
« y » :  

Exemple :  

J’ai acheté des fraises chez les marchand de légumes, je le lui en ai pris 500 grammes.  

Tes amis ne savent pas que tu es marié ? Tu ne le leur en as jamais parlé ? 

Il aura les clefs la semaine prochaine, je les lui donnerai avant de partir. 

 

ATTENTION ! 

Il y a très longtemps, on respectait cette règle au futur proche : 

Je le vais voir demain, il ne me va pas reconnaître ! 

Aujourd’hui, on n’utilise plus cette structure : on dit… 

Je vais le voir demain. 

Il ne va pas me reconnaître. 

Elle ne va pas le lui en parler ce soir. 

 

Lorsqu’un verbe a besoin de Y et de EN, il faut d’abord mettre Y puis EN. 

Est-ce qu’il y a des myrtilles dans les bois ? Oui, j’y en ai trouvé plein !  


